

16

LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO





04 DE AGOSTO DE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

A casi un año de iniciar funciones, la LXXVI Legislatura del [Congreso de Michoacán](#), sigue sin aprobar ni una sola ley prevista en su agenda legislativa.

A diferencia de lo que ha ocurrido con las iniciativas promovidas por el Ejecutivo Estatal, los diputados han sido omisos no sólo en aprobar las nuevas leyes que previeron al iniciar funciones, sino también, en la mayoría de los casos, presentar al menos las iniciativas.

En noviembre de 2024, el Pleno del Congreso aprobó la Agenda que se preveía regiría los trabajos de la Legislatura, conformada por las prioridades de cada una de las bancadas parlamentarias, así como con las propuestas de otras instituciones que fueron consultadas al respecto.

<https://www.contramuro.com/lxxvi-legislatura-en-michoacan-sin-aprobar-ni-una-sola-ley-prevista-en-su-agenda/>

El Congreso del Estado de Michoacán presentó un juicio de amparo indirecto para impugnar la resolución del Supremo Tribunal de Justicia que dejó sin efecto la vinculación a proceso de tres exservidores públicos señalados por un posible fraude superior a 5 millones de pesos en la adquisición de un software contable.

La presidencia del Congreso promovió la demanda de amparo el pasado 16 de julio, en respuesta a la sentencia dictada el 27 de junio por la Tercera Sala Penal dentro del Toca Penal XI-51/2025, y esta resolución anuló el auto de vinculación a proceso que había sido emitido en primera instancia dentro de la causa penal 267/2025.

<https://cbtelevision.com.mx/congreso-de-michoacan-interpone-amparo-contra-revacion-de-proceso-penal-por-presunto-fraude-en-compra-de-software/>

Al concluir su primer año legislativo con 669 iniciativas presentadas y 313 dictámenes elaborados, el Congreso del Estado de Michoacán acumula al menos 356 iniciativas aún pendientes de dictaminación en comisiones, las cuales deberán ser retomadas tras el receso legislativo que se extiende hasta el 14 de septiembre.

Aunque el ritmo de trabajo ha sido constante en términos de volumen, con 67 sesiones celebradas, 190 decretos expedidos y 199 acuerdos aprobados, las cifras también revelan que más de la mitad de las iniciativas ingresadas en este primer año de la 76 Legislatura permanecen sin resolución técnica ni votación en el Pleno.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/tiene-76-legislatura-de-michoacan-mas-de-350-iniciativas-pendientes/>

Más que una sacudida, la Fiscalía General del Estado (FGE) será objeto de una reestructura, incluso en su organigrama, para lo cual se preparará una reforma a la ley



Síntesis

04 DE AGOSTO DE 2025

que deberá ser aprobada por el Congreso del estado en el próximo período de sesiones.

Así lo anunció el fiscal Carlos Torres Piña, quien agregó que primero se concluirá el proceso de entrega-recepción y se elaborará un diagnóstico de la FGE.

Por lo pronto, el fiscal dijo que 26 subdirecciones, que actualmente están acéfalas, serán objeto de un concurso entre quienes ya trabajan en la institución, de manera que sirva como un incentivo y no se otorguen al amparo del amiguismo o el compadrazgo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/mas-que-sacudida-vendra-reforma-para-la-fge-anuncia-torres-pina/>

La inclusión de Michoacán en el Programa Nacional de Vivienda fortalece el acceso a derechos sociales para todas y todos en la entidad, especialmente para las mujeres, señaló la diputada Fabiola Alanís Sámano.

Con el 18.3% de las viviendas deshabitadas, Michoacán es la tercera entidad con mayor porcentaje en este indicador, sólo por debajo de Zacatecas e Hidalgo, y al mismo tiempo, es el estado del país con mayor porcentaje de viviendas construidas con material endeble, con un total de 3.5%; y a esto se le suma que también es el doceavo estado con mayor número de hogares encabezados por mujeres, con casi el 35% del total, según el último estudio sobre el ramo, realizado por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social (CONAEVAL), señaló la coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena.

<https://cbtelevision.com.mx/el-derecho-a-la-vivienda-sera-una-realidad-en-michoacan-fabiola-alanis/>

El diputado local Juan Carlos Barragán Vélez presentó una queja formal ante la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios en Michoacán (COEPRIS) en contra del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS), por incurrir en omisiones que vulneran la normativa sanitaria vigente, en perjuicio directo de las y los habitantes del municipio. De acuerdo con la denuncia, se han recabado diversas quejas ciudadanas y reportes técnicos que evidencian que el agua que distribuye el OOAPAS no cumple con los parámetros establecidos en la Norma Oficial Mexicana NOM-127-SSA1-2021, la cual establece los límites permisibles de calidad del agua destinada al consumo humano.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/03/el-ooapas-distribuye-agua-no-potable-barragan-presenta-queja-ante-la-coepris/>

Con la finalidad de continuar avanzando en la transformación del país, siempre de la mano de las causas del pueblo, el diputado por el Distrito XIX con sede en Tacámbaro, Vicente Gómez Núñez, participó en el Seminario: Historia Política y Mecanismos de Participación Ciudadana.



04 DE AGOSTO DE 2025

En el evento, que se realizó en la ciudad de Pátzcuaro y que forma parte de las actividades del Programa Anual de Trabajo 2025 del PT, el diputado indicó que este tipo de actividades son fundamentales para que la militancia no olvide los principios e ideología del instituto político, y se mantenga firme en su convicción, como un partido del pueblo y para el pueblo.

<https://enlacenoticias24.com.mx/participa-vicente-gomez-nunez-en-seminario-politico/>

MICHOACÁN

La construcción del **teleférico en Uruapan** se ha impuesto al rechazo de cientos de ciudadanos, quienes argumentan mala planeación, daños irreparables al medio ambiente y a sus propiedades.

El proyecto de más de tres mil millones de pesos se ha abierto paso con el despliegue de cientos de elementos de la policía del estado y del municipio de Uruapan, pasando por alto la existencia de al menos tres amparos que ordenaron la suspensión de la obra en algunos de sus tramos.

<https://latinus.us/mexico/2025/8/3/el-teleferico-en-michoacan-se-abre-paso-con-el-uso-de-la-fuerza-por-encima-de-ordenes-judiciales-148475.html>

El Gobierno de Michoacán ha destinado mil 022 millones de pesos en obras públicas, educativas y carreteras en beneficio de 45 comunidades con autogobierno del Estado.

A través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), bajo la dirección de Rogelio Zarazúa, se han invertido 76.6 millones de pesos en 34 comunidades con autogobierno. Estos recursos, conocidos como **proyectos 2.5**, se destinan a las comunidades que han adoptado esta **figura de autoadministración y presupuesto directo**, permitiéndoles ejecutar obras de acuerdo a sus necesidades.

<https://changoonga.com/2025/08/03/michoacan-ha-destinado-mas-de-mil-mdp-en-infraestructura-para-comunidades-con-autogobierno-scop/>

Para resiembra en ríos, lagos y presas, la Comisión Estatal de Pesca cuenta con un registro de 2 millones de alevines solicitados por diversas instituciones, declaró el director de la Comisión, Ramón Hernández Orozco.



04 DE AGOSTO DE 2025

“Estamos en la temporada de siembra de casi todas las presas. No nos damos abasto, tenemos muchas peticiones, alrededor de unos dos millones de peces solicitados”, expresó en entrevista telefónica, Hernández Orozco.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/siembran-dos-millones-de-alevines-en-rios-y-presas-de-michoacan/>

Durante el primer semestre de 2025, **Michoacán registró una disminución del 3.24% en el ingreso de remesas provenientes de Estados Unidos**, en comparación con el mismo periodo de 2024.

De acuerdo con datos del **Banco de México (Banxico)**, entre enero y junio de este año el estado recibió **2,596 millones de dólares**, mientras que en el mismo lapso de 2024 se captaron **2,683 millones de dólares**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/descienden-324-ingresos-de-remesas-a-michoac%C3%A1n-durante-primer-semestre>

La Comisión Nacional del Agua (**Conagua**) invierte cerca 200 millones de pesos en la rehabilitación, modernización de canales y limpieza de azoles, declaró el delegado estatal, Luis Roberto Arias Reyes.

El delegado federal comentó que esto forma parte también del **Plan Integral de Prevención de Inundaciones de la presidenta de México**, Claudia Sheinbaum Pardo.
<https://primeraplana.mx/archivos/1080473>

Tras las **intensas lluvias de este viernes en Tuxpan**, ya se tienen contabilizadas al menos **50 casas afectadas** por inundaciones, además de calles y caminos de terracerías con gran acumulación de piedras y lodo, por lo que fue necesaria la activación del **Plan DN-III-E** por parte del Ejército Mexicano, protocolo que se habilita cuando hay un **desastre natural**.

A través de las actualizaciones que ha realizado el presidente municipal de Tuxpan, David López Flores, se tiene registro de **daños en colonias** como Mariel, Vista del Valle; en las **comunidades** de El Malacate, Mesa de San Isidro, Puerto de Obispo y en el **camino que conduce a la localidad conocida como El Tambor**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/activan-plan-dn-iii-e-en-tuxpan-tras-intensas-lluvias-van-50-casas-afectadas-25058705>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla arrancó en Huiramba la construcción de mil viviendas del programa que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo para que, en los próximos seis años, se edifiquen y entreguen 57 mil casas de interés social a familias vulnerables de la población michoacana.

El mandatario destacó que la prioridad es la población sin seguridad social, como mujeres jefas de familia, madres solteras, población indígena, **adultos mayores**,



04 DE AGOSTO DE 2025

personas con discapacidad, trabajadores agrícolas y jóvenes, lo que a su vez contribuirá a la generación de cientos de empleos.

<https://changoonga.com/2025/08/02/con-programa-de-vivienda-de-sheinbaum-se-construiran-57-mil-casas-en-michoacan/>

Más de 50 mil pinos fueron plantados de forma simultánea en 16 municipios de Michoacán, como parte de la campaña “Sembremos el futuro”, que impulsa el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, con la meta de plantar más de 10 millones de árboles en todo el estado.

Esta **megareforestación**, organizada por el **Instituto de la Juventud Michoacana (Ijumich)**, se llevó a cabo en los municipios de Zinapécuaro, Contepec, Tuxpan, Tarímbaro, Indaparapeo, Hidalgo, Chilchota, Zitácuaro, Vista Hermosa, Múgica, Yurécuaro, Irimbo, Tacámbaro, Álvaro Obregón, Marcos Castellanos y Ario.

<https://changoonga.com/2025/08/02/chavos-plantan-de-50-mil-arboles-en-reforestacion-simultanea-en-16-municipios-de-michoacan/>

La onda tropical número 18 dejará lluvias en varias regiones del estado, según pronosticó Protección Civil Michoacán esta tarde a través de redes sociales.

El fenómeno, junto con inestabilidad atmosférica, provocará precipitaciones fuertes a muy fuertes en zonas clave del territorio michoacano durante las próximas horas.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/onda-tropical-18-provocar%C3%A1-lluvias-intensas-en-zonas-de-michoac%C3%A1n>

Sobre la situación reportada respecto a playas contaminadas en Michoacán, el titular de la Sectur, Roberto Monroy, señaló que todo está aclarado y en condiciones favorables, tras los estudios solicitados por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. “Eso ya está resuelto desde la semana anterior”, dijo en relación con el dictamen de la Cofepris que marcaba seis playas como no aptas por contaminación.

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/sectur-confirma-playas-michoacanas-aptas-tras-nuevos-estudios-oficiales/>

Michoacán ha mantenido en los últimos años una ocupación hotelera que oscila del 42 al 45 por ciento, durante la temporada vacacional del verano, señaló Graciela Patiño Peña, presidenta de la Asociación de Hoteles y Moteles de Michoacán (Ahmemac). En entrevista, explicó que en el período de 2022 a 2024 este indicador no ha tenido grandes variaciones Patiño Peña mencionó que para 2025 aún no se dispone de cifras sobre el desempeño del sector, ya que los datos de reservaciones y ocupación hotelera se darán a conocer una vez que finalice la temporada veraniega.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/hoteleros-destacan-seguridad-pese-a-baja-ocupacion-en-verano/>



04 DE AGOSTO DE 2025

Sin cifras sobre la ocupación hotelera se encuentra la entidad, para esta temporada vacacional de verano, debido a que los datos se generarán una vez que culminen las seis semanas correspondientes a este periodo.

Así lo señaló la presidenta de la Asociación de Hoteles y Moteles de Michoacán (Ahmemac), Graciela Patiño Peña.

No obstante, expuso que entre 2022 y 2024 el verano le ha reportado al estado una ocupación hotelera que va de 42 a 45 por ciento, sin variaciones considerables.

<https://primeraplana.mx/archivos/1080614>

Michoacán registró mil 614 carpetas de investigación por violencia sexual contra mujeres entre enero y mayo de 2025, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

Esta cifra coloca al estado en el quinto lugar nacional por número absoluto de denuncias, solo por debajo de Jalisco, Estado de México, Ciudad de México y Nuevo León.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/08/02/en-cinco-meses-mas-de-mil-600-casos-de-violencia-sexual-en-michoacan/>

La trata de personas es un delito grave que se presenta en 11 formas reconocidas por la ley en México; sin embargo, solo en el rubro de explotación sexual y reproductiva existen múltiples formas de trata que permanecen en el limbo legal, incluso legales, advirtieron especialistas, académicas y activistas feministas reunidas en el panel La Trata. Formas Legales e Ilegales de Explotación Sexual y Reproductiva.

En el panel, realizado de manera virtual por Internacional de Mujeres Feministas este domingo, y moderado por Mar Oliva, con motivo del Día Mundial contra la Trata de Personas, feministas formadas en diferentes ámbitos del conocimiento alertaron que, en este tópico, "el Estado mexicano no está del lado de las mujeres", lo que victimiza a las mujeres y las convierte, junto con los infantes, en objeto de mercantilización.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/alertan-por-vacios-legales-ante-trata-sexual-y-reproductiva/>

«Está muy clara su misión, que cumpla y que se dedique a que se haga justicia y a que se ejerza el poder judicial. No hay ninguna cosa más que decirle más que esto, que es lo que le toca al fiscal», declaró con firmeza el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, al referirse al nuevo fiscal general del estado (FGE), Carlos Torres Piña.

El llamado del líder religioso se da a una semana de que Torres Piña asumiera la titularidad de la FGE, en medio de acusaciones promovidas por partidos opositores que señalan posibles actos de compra de votos entre legisladores para facilitar su designación.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/pide-el-azobispo-carlos-garfias-a-torres-pina-hacer-justicia-y-pacificar-michoacan/>



04 DE AGOSTO DE 2025

Tras los recientes hechos de violencia que se registraron en el municipio de Queréndaro, en donde hombres armados incendiaron la casa de la presidenta, Diana Caballero Romero y los altos índices de inseguridad de los últimos meses en el estado, el Arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, consideró que en Michoacán se ha recrudecido la violencia entre grupos delictivos y contra las autoridades. Así mismo, llamó en buscar alternativas para lograr la paz en la entidad y con ello generar condiciones de seguridad en la sociedad.

<https://postdata.news/se-ha-recrudecido-la-violencia-en-michoacan-arzobispo-de-morelia/>

Ante el recrudecimiento de la violencia en Michoacán, la **Iglesia Católica** reafirmó su compromiso de colaborar y aportar todo lo que esté a su alcance para pacificar el estado. A decir de Monseñor Carlos Garfias Merlos, Arzobispo de Morelia, la Arquidiócesis está dispuesta a trabajar en conjunto con las autoridades y la sociedad civil para generar condiciones de seguridad y confianza en los diferentes lugares. Monseñor Garfias Merlos destacó que la Iglesia ha estado trabajando de manera directa en la atención a las víctimas, ofreciendo alternativas de perdón y reconciliación. Además, se busca la vinculación y la adecuada coordinación con las autoridades civiles, la sociedad civil y todos aquellos hombres y mujeres de buena voluntad que quieran colaborar y participar en este compromiso de construcción de paz.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/arquidi%C3%B3cesis-de-morelia-mantiene-disposici%C3%B3n-al-di%C3%A1logo-para-colaborar-con-la-pacificaci%C3%B3n-de-michoac%C3%A1n>

La Arquidiócesis de Morelia alertó sobre el recrudecimiento de la violencia en Michoacán y cuestionó la respuesta de las autoridades ante hechos como el reciente ataque a la vivienda de la alcaldesa de Queréndaro, Diana Caballero. El arzobispo Carlos Garfias Merlos urgió a que el nuevo fiscal cumpla su mandato “de hacer justicia y ejercer el poder judicial”.

<https://www.contramuro.com/iglesia-dialogo-pacificar-michoacan/>

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), cumple su compromiso con el magisterio al concretar los pagos correspondientes al incremento salarial retroactivo, señaló la titular de la dependencia, Gabriela Molina. De acuerdo con un comunicado, esta acción tan esperada por maestras y maestros de clave estatal y federal, se ha realizado de manera puntual, demostrando el firme compromiso con la justicia laboral y la dignificación del sector educativo.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/cumple-see-con-pago-de-aumento-retroactivo-a-docentes/>



04 DE AGOSTO DE 2025

La secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, presentó el informe Estadística Educativa, una mirada demográfica, ante representantes del sector empresarial e industrial, quienes reconocieron los avances logrados durante la presente administración en política educativa.

De acuerdo a un comunicado, Molina Aguilar destacó la reducción de brechas en la educación con incrementos en la matrícula: 14.2% en nivel Inicial; 1.8% en Secundaria; 1% en Medio Superior y 2% en Superior. Además, el promedio de años de escolaridad aumentó de 7.9 a 9 años en la entidad, según el Sistema de Información y Gestión Educativa (SIGED) de la SEP.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/impulsan-educacion-y-alianza-con-empresarios-en-michoacan/>

Este lunes, la **Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH)** realizará el proceso de inscripción para las y los estudiantes que obtuvieron un espacio en la segunda Convocatoria de Nuevo Ingreso.

En tanto, personal docente y administrativo **reanuda actividades** tras el periodo vacacional de verano.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/este-lunes-umsnh-realizar%C3%A1-inscripci%C3%B3n-de-segunda-convocatoria-de-nuevo-ingreso>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Por separado y a pregunta expresa, los presidentes estatales del PAN y PRI en Michoacán, Carlos Quintana Martínez y Guillermo Valencia Reyes, advirtieron que la creación de una comisión presidencial para la reforma electoral representa, por un lado, un riesgo para la democracia mexicana, y por otro, un montaje que el gobierno federal utiliza para distraer a la ciudadanía de los problemas reales que enfrenta el país.

El anuncio de esta comisión fue realizado esta semana desde la oficina de transición presidencial, con el encargo para Pablo Gómez Álvarez, actual titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, de encabezar los trabajos de lo que el gobierno ha llamado una nueva etapa de transformación del sistema electoral.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/alerta-pan-michoacan-riesgo-democratico-y-pri-farsa-en-reforma-electoral/>

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, condenó el ataque armado contra la alcaldesa de Queréndaro, Diana Caballero Romero, cuyo domicilio fue incendiado la noche del viernes por hombres armados. A



Síntesis

04 DE AGOSTO DE 2025

pesar del atentado, la presidenta municipal ha decidido permanecer al frente de la presidencia municipal, confirmó el partido.

"Lo bueno es que no hay nada que lamentar en cuanto a vidas humanas. Están todos bien. Lo que pedimos es que ojalá se pueda dar con los responsables. Ya la Fiscalía trae el tema y confiamos en las autoridades", declaró Núñez Aguilar.

<https://postdata.news/pvem-exige-dar-con-los-responsables-de-incendiar-la-casa-de-la-alcaldesa-de-querendaro/>

El dirigente estatal del Partido Verde en Michoacán, Ernesto Núñez, aseveró que, pese a los ataques del pasado viernes, la alcaldesa de Queréndaro, Diana Caballero, no prevé solicitar licencia al cargo.

El diputado federal informó que Diana Caballero cuenta con resguardo del Estado, luego de que, en febrero de este año, su policía fuera objeto de un artero ataque por parte de una célula delictiva, el cual dejó tres agentes municipales abatidos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/alcaldesa-de-querendaro-no-pedira-licencia-tras-ataques-violentos-pvem/>

A través de sus redes sociales, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia, emitió señalamientos sobre la situación de seguridad en Morelia y la actuación del presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar.

Valencia hizo referencia a tres homicidios registrados en la capital michoacana durante la jornada dominical, así como a la persistencia de robos de vehículos con violencia y ataques en la carretera a Mil Cumbres. En ese contexto, criticó que el alcalde se encuentre fuera del país, participando en actividades en Chicago, Estados Unidos.

<https://enlacenoticias24.com.mx/violencia-en-morelia-escala-mientras-alcalde-alfonso-martinez-viaja-al-extranjero/>

Raúl Morón Orozco es el gran bastión de Morena en Michoacán, ese es el mensaje que se registra entre la gente de la entidad, tras haberse reunido en las últimas semanas con la Presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo y con la dirigenta nacional del partido Morena, Luisa María Alcalde.

En concreto en la reunión con Luisa María Alcalde, quien preside el Comité Ejecutivo Nacional de Morena, el tema principal fue una ruta para construir la unidad del movimiento en México y Michoacán, así como el respaldo al gobierno que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum.

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota_122054/titulo,Mor%C3%B3n%2C+el+gran+basti%C3%B3n+de+Morena+en+Michoac%C3%A1n+/



04 DE AGOSTO DE 2025

En reunión con liderazgos políticos y fundadores de Morena, la secretaria de educación Gabriela Molina Aguilar convocó a respaldar a la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en su estrategia ante el embate económico de los Estados Unidos. "Nuestra militancia también debe ser con la Presidenta y cerrar filas con ella en su lucha por preservar la soberanía de México en un contexto geopolítico muy adverso. Es la mejor Presidenta para este momento de desafíos políticos", afirmó Gabriela Molina.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/cierran-filas-gaby-molina-y-fundadores-de-morena-con-sheinbaum/>

Con el objetivo de fortalecer la presencia territorial de Movimiento Ciudadano y seguir construyendo una fuerza política cercana, moderna y con visión de futuro, el coordinador estatal Víctor Manríquez González encabezó la inauguración de la Casa Naranja en el municipio de Jacona.

Este espacio se integra a la red de Casas Ciudadanas que Movimiento Ciudadano ha puesto en marcha en distintas regiones del estado, como parte de una estrategia para estar donde los partidos tradicionales han abandonado a la gente y Fuerza Naranja está en el territorio, con las causas, al pie de las necesidades reales.

<https://enlacenoticias24.com.mx/victor-manriquez-inaugura-casa-naranja-en-jacona-mc-se-consolida-como-la-alternativa-que-esta-del-lado-de-la-gente/>

MORELIA

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, se reunió este domingo con migrantes michoacanos radicados en Estados Unidos, ante quienes refrendó el apoyo de su gobierno.

En un encuentro fraternal donde el común denominador fue el diálogo, el respeto y la confianza, las partes acordaron reforzar la comunicación y trabajar de manera conjunta en apoyo de la comunidad migrante.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/refrenda-alfonso-martinez-respaldo-a-migrantes-en-chicago/>

El Presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, exhortó a estudiantes mexicanos radicados en Estados Unidos, a involucrarse en la vida pública de esa nación. "Ustedes tienen un potencial enorme que pueden aprovechar en su beneficio, en el de su familia y en la propia comunidad", destacó.



04 DE AGOSTO DE 2025

"A los mexicanos nos distingue el trabajo. Nadie puede decir en Estados Unidos que los mexicanos no trabajamos, somos alegres, somos de fiesta, pero también somos de mucho trabajo", dijo.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/dialoga-alfonso-martinez-con-jovenes-migrantes-y-construye-propuestas/>

En parcialidades solventa el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) el coste de las reparaciones que se debieron hacer, tras la inundación de la planta potabilizadora de La Mintzita, en septiembre del año pasado, refirió Adolfo Torres Ramírez, director de la instancia. En entrevista, indicó que se requirió una inversión de 20 millones de pesos, de los cuales se han solventado nueve millones de pesos.

Explicó que, luego de la inundación, propiciada por el desfogue de la presa de Cointzio, se debió rehabilitar la planta potabilizadora, lo que incluyó el laboratorio de calidad, equipo eléctrico y de bombeo y mejoras para permitir el ingreso de alrededor de 250 litros por segundo de agua adicionales, resultado del intercambio previsto con la papelería Scribe de agua procedente de la presa de Cointzio por líquido tratado con calidad industrial.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/en-parcialidades-pagara-ooapas-danos-por-inundacion-en-la-mintzita/>

Un avance que oscila entre el 85 y el 95 por ciento presentan las etapas actualmente en curso del acuaférico, mencionó Adolfo Torres Ramírez, director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS). En entrevista, mencionó que se tienen tres fases en marcha para la construcción del acuaférico, con un monto por 66 millones de pesos.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/acuferico-sustituirá-pozos-para-abastecer-de-agua-a-morelia-ooapas/>

Un taponamiento de desechos en el Dren Barajas, generado por la acumulación de basura arrastrada por las lluvias, obligó a brigadas del OOAPAS y la Secretaría de Servicios Públicos a intervenir para liberar el cauce y evitar afectaciones mayores. Durante la jornada de limpieza se trajeron toneladas de residuos plásticos, ramas, troncos y basura doméstica, lo que evidencia la persistencia del problema generado por el mal manejo de desechos en la vía pública.

<https://www.contramuro.com/tapon-de-basura-colapsa-dren-morelia/>

Un aumento por el 24 por ciento registran los ingresos del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) durante el primer semestre de 2025, respecto de la expectativa, señaló Adolfo Torres Ramírez, director de la



Síntesis

04 DE AGOSTO DE 2025

paramunicipal. En entrevista efectuada en la sede del organismo, Adolfo Torres detalló que se

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/ingresos-del-ooapas-crecen-24-en-primer-semestre-de-2025-adolfo-torres/>

En el Centro Histórico de Morelia existen 180 inmuebles en estado de abandono o deterioro, de los cuales 45 registran algún grado de colapso, siendo completo este en 30 de los casos, señaló Gaspar Hernández Razo, gerente del Centro Histórico.

En entrevista, refirió que de los 180 inmuebles que están en abandono o deterioro, 45 se encuentran en condiciones críticas. Asimismo, en 30 casos ya se ha producido el colapso y en 15, este es inminente.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/180-inmuebles-en-abandono-amenazan-el-centro-historico-de-morelia/>

Morelia cuenta con un total de 54 mil 614 metros de vialidades y ciclovías, destinadas al uso de ciclistas, señaló Joanna Margarita Moreno Manzo, secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad. En entrevista realizada en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), detalló que esta cifra corresponde a datos generados en 2020.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/suma-morelia-54-mil-metros-de-vialidades-y-ciclovias-para-ciclistas/>

Un avance por el 70 por ciento presentan los trabajos de reforestación, correspondientes a 2025, en Morelia, señaló Ireri Rivera García, encargada de despacho de la Secretaría de Medio Ambiente y Sustentabilidad. En entrevista para Quadratín, mencionó que se proyecta instalar, esta temporada de lluvias, alrededor de 68 mil árboles en el municipio.

Entre las zonas intervenidas con jornadas de reforestación, indicó los cerros del Águila y el Quinceo, y las tenencias fe Tiripetío, San Miguel del Monte, Atécuaro y Chiquimitío.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/alcanza-70-de-avance-reforestacion-2025-en-morelia/>

SEGURIDAD Y JUSTICIA

El crimen organizado ha puesto la mira en el gobierno de Queréndaro, lanzado múltiples ataques directos contra sus máximas autoridades y el principal recinto de la Administración local. La amenaza de que el municipio sea tomado por el crimen, es real.



Síntesis

04 DE AGOSTO DE 2025

El viernes, dos ataques armados sacudieron la tranquilidad de la población; el primero fue por la mañana y pasó totalmente desapercibido para la prensa estatal y fue contra la casa del síndico Melchor García Barajas.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/crimen-va-por-politicos-de-querendaro-michoacan-ya-quemaron-casa-de-la-alcaldesa-balearon-dos-veces-la-del-sindico-y-atacaron-la-presidencia.htm>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) lleva a cabo actos de investigación con relación a hechos registrados anoche en el municipio de Queréndaro.

Tras el reporte de detonaciones de disparos de arma de fuego en Queréndaro, un equipo multidisciplinario de la Fiscalía se trasladó al inmueble ubicado en la calle Álvaro Obregón Poniente de colonia La Cruz, en ese cabecera municipal, donde se observó que la vivienda marcada con el número 68 presentaba daños por impactos de proyectil de arma de fuego, además de rastros de haber sido incendiada, siniestro que en su momento fue sofocado por elementos de Protección Civil.

<https://changoonga.com/2025/08/02/michoacan-fge-ya-investiga-atentado-contra-alcaldesa-de-querendaro/>

Familiares y ciudadanos exigen justicia por el asesinato de Eva Guadalupe Almanza, una joven de 25 años de edad que fue atacada a balazos la noche del viernes sobre la carretera Morelia-Mil Cumbres, presuntamente durante un intento de robo de vehículo.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/exigen-justicia-para-eva-joven-asesinada-durante-asalto-en-la-morelia-mil-cumbres>

El crimen organizado acelera la fabricación de autos monstruo; en el primer semestre de este año de administración de Claudia Sheinbaum, elementos del Ejército y de la Guardia Nacional (GN) aseguraron 194 unidades, superando todo el año 2023, que documentó 117 vehículos con blindaje artesanal.

Michoacán figura en la lista de estados donde más vehículos monstruo ha incautado el gobierno federal, en los últimos dos años.

<https://primeraplana.mx/archivos/1080615>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Regional de Zitácuaro, cumplimentó una orden de aprehensión en contra de Vanesa "N", por su posible relación en el homicidio de su hijo de 6 años.

Se indica en un comunicado que, de acuerdo con los datos que constan en la Carpeta de Investigación, los hechos ocurrieron entre el 25 y el 27 de julio de 2025, cuando la detenida se encontraba al cuidado del niño en un domicilio ubicado en la localidad de Los Sauces, municipio de Sengúio.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/aprehende-fge-a-mujer-por-homicidio-de-su-hijo-de-6-anos-en-senguio/>



04 DE AGOSTO DE 2025

Un estadounidense fue localizado sin vida y en avanzado estado de descomposición en el interior de una cabaña ubicada en la comunidad de Yotatiro, en el municipio de Erongarícuaro.

El hallazgo se derivó de un reporte ciudadano que alertaba sobre la desaparición de una persona en los alrededores de un predio conocido como Rancho El Madroño.

<https://mimorelia.com/noticias/noticia-roja/hallan-cuerpo-putrefacto-de-estadounidense-en-una-caba%C3%B1a-en-erongar%C3%ADcuaro-michoac%C3%A1n>

Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador (2018–2024), Michoacán acumuló 3 mil 736 desapariciones, lo que lo posicionó a la entidad como el tercera con más reportes en ese periodo, solo por debajo de Jalisco y el Estado de México, según el informe estadístico elaborado por **TResearch.Mx** con datos del Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas (RNPDNO).

En ese sexenio, Jalisco lideró las estadísticas, con 6 mil 706 desapariciones sin localizar, seguido del Estado de México con 5 mil 575.

<https://www.contramuro.com/michoacan-mas-de-3-mil-700-desapariciones-en-sexenio-de-amlo/>

Un hombre murió tras ser atacado a tiros la madrugada de este domingo frente al bar Sala de Desamor, ubicado sobre la avenida Enrique Ramírez, en Morelia.

El hecho fue reportado cerca de las 3 horas, por lo que al sitio acudieron efectivos de la Policía de Morelia y la Guardia Civil. Al confirmar el ataque, las autoridades acordonaron la zona para preservar la escena del crimen.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/muere-hombre-tras-ataque-a-tiros-afuera-del-bar-desamor-en-morelia/>

Por causas hasta el momento no determinadas pero que ya son investigadas, un hombre y una mujer de la tercera edad, fueron asesinados a balazos en un domicilio de la colonia Presa de Los Reyes de esta ciudad de Morelia.

Al respecto se informó que fue esta mañana de domingo que autoridades policiacas fueron alertadas de que en una vivienda de la calle Mar de Cortez, habían atacado a balazos a dos personas.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/acribillan-a-tiros-a-pareja-de-adultos-mayores-en-morelia-michoacan-descansaban-en-su-casa-cuando-fueron-ultimados-por-pistoleros.htm>



04 DE AGOSTO DE 2025

En un operativo conjunto entre autoridades estatales y federales, fue detenido Rodolfo "N", alias "El Panda", por su probable participación en el delito de extorsión agravada en agravio de comerciantes del municipio de Jacona, Michoacán.

La acción fue resultado de la Estrategia Nacional Antextorsión, y coordinada por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS), en colaboración con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), la Guardia Nacional (GN) y la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSP), mediante la Subsecretaría de Investigación Especializada (SIE).

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/cae-el-panda-por-extorsi%C3%B3n-a-comerciantes-de-jacona-michoac%C3%A1n>

COLUMNAS

OPINIÓN

Estadísticas y encrucijadas educativas en Michoacán

Por Erik Avilés Martínez

"En pleno 2025, las autoridades educativas de Michoacán dieron a conocer algunas cifras al cierre del ciclo escolar 2024-2025. Como en anteriores ocasiones, lo hicieron de forma parcial, destacando supuestos avances que, al ser examinados con rigor, muestran inconsistencias y contradicciones profundas.

De manera particular, afirmaron que la escolaridad promedio de la población michoacana ha alcanzado los 9.0 años, y celebraron la supuesta consolidación de un "ciclo escolar completo", cuando las propias condiciones del sistema educativo estatal desmienten tal aseveración.

En lugar de abrir un debate técnico y honesto sobre la educación, las autoridades optaron por una narrativa ideologizada, plagada de frases vacías como "justicia laboral" o "república de las niñas y los niños", que chocan con una realidad marcada por el rezago, la deserción y la ausencia de condiciones mínimas para ejercer el derecho a aprender."

<https://mimorelia.com/columna/estad%C3%ADsticas-y-enrucijadas-educativas-en-michoac%C3%A1n>



04 DE AGOSTO DE 2025

DE INTERÉS PÚBLICO

Carlos Vallarta y los jueces a modo

Por Jaime López Martínez

“Es altamente probable que la liberación de Israel Vallarta sea el espejo de lo que está por venir en materia de “impartición” de justicia en México.

Acusado, pero nunca sentenciado por su supuesta participación en al menos seis casos de secuestro, hace veinte años en connivencia con su entonces novia, la francesa Florence Cassez, Vallarta recuperó la libertad el viernes anterior, gracias a una resolución de la jueza Mariana Veyra Valdés.

Claramente, la jueza procedió así en respuesta a la presión ejercida por el gobierno de Claudia Sheinbaum, que le encargó directamente el caso a Rosa Icela Rodríguez, la secretaria de Gobernación.

Llama la atención la celeridad con que el gobierno de Sheinbaum logró la libertad de Vallarta. ¿Porqué nunca su antecesor López Obrador se interesó en el caso? De haberlo hecho, Vallarta habría salido hace al menos seis años. Pues porque el tabasqueño nunca tuvo la urgencia de una distracción mediática como sí la tiene su sucesora: la corrupción y la colusión con el crimen organizado en su gobierno y entre los encumbrados de la 4T, ha llegado a niveles por completo fiera de control. A la presidenta le urgía una caja china y la encontró con el caso Vallarta.

Hoy, las baterías de redes sociales manejadas por Palacio Nacional, están desatadas tratando de colocar el asunto con la idea de poner una loza sobre la granizada que se abate sobre su gobierno y su partido. Vallarta es tratado como héroe nacional y adicionalmente se atiza el fuego contra dos villanos favoritos de la 4T: Felipe Calderón y Carlos Loret de Mola.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/caso-vallarta-y-los-jueces-a-modo/>